

DIMANCHE 22 OCTOBRE 2023 - 7 HECHVAN 5784
16e JOUR DE GUERRE

LETTRE DE JERUSALEM

Elle s'appelle , elle s'est appelée guerre de Simhat Torah. Car elle s'est ouverte sur ce Simhat Torah assassiné. Ce samedi 7 octobre , jour de Chabbat qui était également la journée de la Fête de la Torah. Une journée très attendue par les enfants juifs, car on fête la Torah , le Livre ,en chantant et dansant avec les rouleaux de la Torah de très joyeuses farandoles. On distribue bonbons et sucreries, on jette en l'air et sur l'assemblée des priants toutes sortes de douceurs pour célébrer l'alliance renouvelée à cette date entre le peuple juif et sa Torah, source de vie, d'interprétation et d'inspiration pour Israël et les nations. Car les juifs, ces fous, continuent à penser à croire aux invocations mille fois répétées dans la Bible : droit, justice, équité, paix, humanité. C'est ainsi qu'en ce jour ils souscrivent en jouant comme une noce joyeuse les épousailles renouvelées entre un peuple et son livre, engagement renouvelé pour lui - même et l'humanité, les 70 nations pour employer la terminologie traditionnelle.

En ce même jour de Simhat Torah , les membres du kibboutz Kfar Aza , s'apprêtaient avec leurs enfants à réitérer cette année encore leur festival de cerfs-volants devant la barrière avec Gaza. Car malgré les attaques , et incursions , et ballons enflamés et tirs de roquettes venant de Gaza, depuis tant d'années, les membres de ce kibboutz, comme ceux de tant d'autres localités de cette petite région frontalière si exposée , continuaient à croire en une paix possible, et souhaitaient continuer à envoyer des messages de paix . Chaque année, un lancer de cerfs-volants en direction de la barrière pour dire leur espoir encore et toujours d'une coexistence et d'une paix possible. Quelques heures avant le lancer de cerfs-volants par les enfants du kibboutz ,tous les initiateurs de cette fête ont été sauvagement assassinés, décapités, brûlés, violés , mutilés, enlevés . Hommes, femmes, enfants , bébés, vieillards, et même foetus extraits à cet effet du ventre qui les portaient.

Tous de Kfar Aza, Beéri, Kerem Chalom , Réim, Sdérot tous enfants et grandes personnes qui se réjouissaient de lancer ballons ou cerfs-volants, de chanter et danser avec la Torah , pris par surprise par la déferlante barbare , la horde semant mort et terreur au nom d'Allah. Allah Akbar, Allah Akbar. Cri de ralliement , de guerre , de mort , d'extermination ... éradiquer sauvagement, le plus sauvagement la terre d'Israël de toute âme juive vivante et respirante encore. La Shoah n'en est pas venue à bout . Allah akbar , mort aux juifs , Allah akbar, mort aux juifs...

Et en quelques jours on est passé dans le monde de la stupeur et parfois l'effroi, du silence si souvent , à la reprise en chœur dans la rue européenne, dans les prestigieux campus américains, dans le monde entier ,dans une clameur terrifiante , des refrains : Allah Akbar, mort aux juifs ,Allah Akbar. Dans un aveuglement de haine encore autrement terrifiant , alors qu'on assassine des enseignants en France , parce qu'ils sont enseignants, des supporters suédois en Belgique parce qu'ils offensent Allah???des journalistes ,Charlie Hebdo c'était hier, non?

Mort aux juifs parce que génocidés , ils sont génocidaires . Mais bien sûr.
Mise en page gravissimement pernicieuse d'un grand quotidien de la presse nationale française , daté de samedi -dimanche 21-22 octobre: page 5 "les derniers chrétiens de Gaza victimes des bombardements israéliens", p. 6 " Le cauchemar des corps mutilés par le Hamas" (les corps israéliens): en clair , enfin en message subliminal... certes les israéliens ont été victimes d'une réplique de la Shoah, mais ils sont le bras armé du génocide des chrétiens (Massacres et tentative d'éradication des chrétiens dans tout le Moyen -Orient et au-delà, dans l'indifférence absolument générale du monde occidental). Aussi responsables du génocide des chrétiens?

C'est la guerre ici en Israël . La menace génocidaire contre Israël est réelle. J'ai peur , nos enfants , nos petits enfants ont peur. Le fameux jour de Simhat Torah , le samedi 7 octobre , à Jérusalem la sirène a retenti 5 fois , 5 fois courir aux abris. Notre petit fils de 4 ans refusait d'aller aux toilettes, car il avait peur d'être surpris par une alerte. Notre petite fille de 11 ans lorsqu'elle a appris ce qui s'était passé ce matin là aux portes du pays, s'est mise à pleurer durant de longues heures de douleur et de désespoir . Elle est férue d'histoire et ces événements ont tragiquement résonné pour elle , comme une énième très très effrayante répétition du martyrologue juif, sa petite soeur de 2 ans ne faisant pendant ce temps que chanter la sinistre mélodie de la sirène, la ponctuant à chaque fois comme un refrain par "boum" (le bruit de l'explosion du missile intercepté la plupart du temps, grâce au dispositif du "Dôme de fer").

Oui j'ai peur. Pour moi, pour nos enfants et petits-enfants en Israël et en dehors d'Israël . Oui j'ai peur et je me nourris compulsivement de "bambas", nourriture éminemment régressive, sorte de chips parfumés à la cacahuète. J'ai peur, j'ai mal , pour tous ces soldats héroïques déjà tombés pour sauver des civils le samedi 7 octobre, j'ai peur et j'ai mal pour tous ces jeunes gens et jeunes filles, mobilisés pour la protection d'Israël. Et déjà condamnés d'avance par l'opinion internationale d'avoir l'audace, la prétention , le droit n'en parlons pas , de se défendre, de protéger leur pays et leur peuple .

J'ai peur, j'ai mal pour tous ceux qui vont tomber immanquablement. Merveilleux jeunes gens épris de vie et de paix.

Un silence pesant et angoissant dans les rues de nos villes . Plus d'hommes jeunes dans les rues. Les écoles , les entreprises, les commerces, les restaurants, fermés ou au ralenti. Les hôtels qui n'accueillent plus de touristes , mais les réfugiés de cette région du Sud pogromisée et évacuée.

Un silence, une attente torturante. Il faut entrer dans Gaza, il faut anéantir ces forces du mal et de la mort qui ne veulent que notre disparition définitive, cela n'a plus rien à voir avec toute forme de revendication territoriale ou de conflit quel qu'il soit . Cette entrée tarde, cela nous rassure et nous angoisse à la fois. Incertitude et soulagement en même temps. Comment ne pas redouter terriblement la confrontation pied à pied , maison par maison de nos fantassins avec des êtres qui se sont exclus de toute humanité, qui ont attenté le plus gravement qui soit par leur inhumanité, leur cruauté et leur sadisme , à notre humanité, à la notion d'humanité.

Des êtres qui célèbrent la mort et la torture, l'exposent et la diffusent comme une fête sur les réseaux sociaux du monde entier?

Comment ne pas pas redouter cette confrontation monstrueuse avec des êtres dénués d'humanité, en même temps que par des amalgames pervers et tout aussi monstrueux le monde veut monstrier les israéliens , voulant les mettre sur le même plan que les "combattants " du Hamas, les affublant des mêmes intentions génocidaires et d'inhumanité, leur déniaient toute présomption d'humanité et d'innocence à priori . Coupables par essence les juifs , s'ils ne sont pas victimes , et même s'ils le sont .

J'ai exercé mon activité de psychanalyste pendant plus de 30 ans aux abords de la Place de la République à Paris. Bien des alertes avaient retenti avant, mais j'ai commencé à exécérer la Place de la République à partir de 2014 , quant à l'occasion d'une opération israélienne à Gaza, ont retenti les cris de mort aux juifs et qu'on s'est mis à courser des passants juifs que n'ont trouvé refuge que dans des synagogues proches (les Tournelles, la Roquette..).

J'ai halluciné? Non, ça recommençait. Ce n'est pas pour cela que j'ai quitté la France, la France où je suis née et à laquelle je reste indéfectiblement attachée il y a 3 ans pour résider en Israël.

C'était pour rejoindre les nôtres, et contribuer à faire fleurir la paix et le désert...

Joëlle BERNHEIM